

EDITORIAL



José Alberto Nieto
Rector de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia
y Tecnología, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

La cuarta Revolución Industrial que empezamos a vivir y en la cual sentimos los cambios drásticos y vertiginosos donde los avances tecnológicos, la inteligencia artificial, la big data, el Cloud Computing y gran cantidad de aplicaciones que todos los días aparecen han modificado nuestra forma de vida.

Las nuevas tecnologías están impactando el mercado laboral y se hace necesario que los perfiles ocupacionales presenten nuevas competencias con habilidades más tecnológicas, más específicas, mejor comunicación y una clara vocación de servicio y capacidad de adaptarse al cambio permanentemente. Es por ello que la educación tradicional encuentra un gran desafío donde los modelos tradicionales y las metodologías de enseñanza se deben reinventar para dar la respuesta que la sociedad espera.

Umecit como Universidad consciente del cometido que asume su misión y ante estos nuevos retos desarrolla el modelo educativo curricular Ciber Humanista, el cual juega un papel protagónico en la formación pertinente de sus estudiantes para la era digital y que se conviertan en agentes de cambio y transformación de una sociedad que necesita valores y decisiones enmarcadas en la sostenibilidad y el respeto para seguir avanzando en el desarrollo. En la medida en que el modelo se valida y las funciones sustantivas de la vida universitaria Docencia, Investigación y Extensión se articulan, vemos como generan posibilidades y alternativas positivas en la formación de nuestros discípulos centrados en una relación colaborativa Universidad-estudiante-sociedad cuyo profesional se contextualiza en lo social, político, cultural, laboral y educativo, siendo capaz de emprender nuevos conocimientos o rutas que la postmodernidad impongan.

Reafirmamos el compromiso de este proyecto educativo con la sociedad reconociendo el reto de un mundo global y cambiante; por eso hacemos la invitación para que la comunidad académica Umecista, Directivos, Administrativos, Docentes y estudiantes vivamos académicamente este modelo vanguardista Ciber Humanista y seamos parte de una nueva visión de la educación postmoderna, donde la cibernética, la tecnología y los valores del ser humano son esenciales e imperantes para la formación del individuo en la era digital/electrónica.

Igualmente invitamos a nuestra comunidad académica, estudiantes y docentes para que aprovechen las diversas plataformas digitales y electrónicas, las herramientas tecnológicas, los simuladores, los laboratorios, las clínicas y los consultorios académicos, las practicas académicas y profesionales en entidades del sector público y privado, las jornadas de investigación, los programas extracurriculares de emprendimiento el centro de educación continua, el bienestar universitario, las revistas científicas. y todos los servicios con que cuenta UMECIT con el fin de que logren sacar el mayor provecho para una mejor formación del profesional Umecista en el siglo XXI.

Agradezco a todos los profesionales y estudiantes que nos ayudan alimentar crecer y desarrollar nuestras herramientas de aprendizaje como es el caso de nuestros articulistas de esta revista cathedra, que en cada edición postulan sus estudios y artículos para que sean tenidos en cuenta en las publicaciones periódicas; Hoy por hoy gracias a la era digital y al lograr que la revista se indexara en latín dex, más lectores pueden sacar provecho de esta.

Ustedes los lectores y seguidores de esta revista cathedra tienen la oportunidad de contar con un volumen más en esta edición cuyo fin es lograr que profesionales del derecho, las ciencias políticas, las ciencias forenses encuentren en esta un instrumento de consulta o una ventana de difusión.

Agradezco a todos los articulistas el publicar en nuestra revista y hacerla un espacio permanente de difusión del conocimiento.